

Introduction de Denise Baccara
à la journée "Isolation, matériaux sains et bioélectricité", 17 avril 2010

Isolation écologique : vous pensez sans doute que nous avons choisi un thème dans l'air du temps.

À en croire le nombre de participants à cette journée qui affiche complet, nous semblons en effet en phase avec les temps modernes.

Mais, rassurez-vous, "Maisons Paysannes de France" n'a pas pour habitude de surfer sur la vague des sujets à la mode.

Il se trouve que depuis sa création, l'association a toujours prôné certains principes que l'on semble découvrir aujourd'hui. Elle a toujours expliqué que les matériaux naturels et locaux étaient les seuls qui puissent convenir à toute intervention sur un bâtiment ancien. Mais elle a toujours insisté aussi pour dire que les murs d'une maison ancienne devaient respirer et qu'il était totalement contre-productif de les corseter avec des enduits étanches. L'expérience de ces dernières décennies lui ont largement donné raison puisque bien des constructions ont souffert, jusqu'à en périr, des matériaux et des techniques inadaptés qui leur ont été infligés.

L'an dernier, nous avions parlé très longuement des performances énergétiques dans le bâti ancien. Aujourd'hui, dans la droite ligne des concepts exposés alors, nous abordons plus en détail la question de l'isolation avec l'intervention de deux architectes qui connaissent tout particulièrement cet aspect à plusieurs titres.

Et par ailleurs, nous traitons aussi un thème tout nouveau pour nous : nous accueillons aujourd'hui deux électriciens qui vont éclairer notre lanterne sur la "bioélectricité".

Je vous souhaite une excellente journée.